
Ata da reunião da 3ª Câmara do Conselho de Planejamento e Administração da 1 
Universidade Federal do Paraná, realizada em 17 de março de 2010. 2 
Aos dezessete dias do mês de março do ano dois mil e dez, às quatorze horas, na Sala do 3 
Conselho Universitário, reuniu-se a Terceira Câmara do Conselho de Planejamento e 4 
Administração da Universidade Federal do Paraná, sob a Presidência da Conselheira Chisato 5 
Oka Fiori. Presentes os Conselheiros Titulares Ettiène Cordeiro Guérios, Adriano Camargo 6 
Gomes, Carla Cristina Bitdinger Cobalchini, Ana Maria Petraitis Liblik, Carlos Estevam Nolf 7 
Damiani, Carlos Humberto de Souza Filho, Luciane Bittencourt Carias de Oliveira e Roberto 8 
Tadeu Raittz. Presente também o Conselheiro Suplente Phillipe Batiuk Trindade. Justificaram 9 
suas ausências os Conselheiros Luiz Cláudio Fernandes, Amadeu Bona Filho e Sidon Keinert 10 
Filho. Havendo quórum, a Presidente iniciou a sessão colocando em análise e votação a ata da 11 
reunião realizada no dia dez de fevereiro de dois mil e dez, sendo a mesma aprovada por 12 
unanimidade. Nos informes, a Senhora Presidente retirou da pauta o item 03, processo 13 
035508/2008-16 – Contrato para serviços terceirizados na área de portarias para a UFPR 14 
(homologação) pelo não comparecimento do Conselheiro relator Amadeu Bona Filho, por 15 
motivo de suas férias. A Senhora Presidente tornou ciente à Câmara, através do processo nº 16 
081264/2009-24, da não formalização do contrato entre a UFPR e FUNPAR, cujo objeto era a 17 
execução das obras de derrocamento do Canal de Guairá, tendo em vista que o órgão concedente 18 
do recurso, DNIT, não liberou o recurso para a execução do projeto. Encerrados os informes, 19 
deu-se início à Ordem do Dia: 01) Processo nº 088266/2009-44 – Contrato entre UFPR e a 20 

Empresa Porte Engenharia Ltda., objetivando a construção do Laboratório de Aqüicultura 21 
no Centro de Estudos do Mar da UFPR – Pontal do Paraná (homologação). A Conselheira 22 
Ettiène Cordeiro Guérios exarou parecer favorável à homologação. Em votação o parecer foi 23 
aprovado por unanimidade. 02) Processo nº 102436/2009-19 – Contrato entre UFPR e CEG 24 

Construtora de Obras Ltda., objetivando a execução de serviços de serralheria em diversos 25 
campi da UFPR (homologação). A Conselheira relatora Chisato Oka Fiori exarou parecer 26 
favorável à homologação do contrato. Em votação o parecer foi aprovado por unanimidade. 03) 27 

Processo nº 087236/2009-11 – Contrato entre UFPR e AEROMAPA S/A Cartografia, 28 
Informática e Projetos, visando serviços de engenharia para o levantamento, avaliação e 29 
regularização dos imóveis pertencentes a UFPR (homologação). O Conselheiro Carlos 30 
Estevam Nolf Damiani exarou parecer favorável à homologação. Em votação o parecer foi 31 
aprovado por unanimidade. 04) Processo nº 081261/2009-91 – Contrato entre UFPR e 32 

FUNPAR para apoio técnico e operacional para a elaboração de estudos ambientais para a 33 
pavimentação e implantação da BR 285 RS-SC (homologação). O Conselheiro relator Carlos 34 
Estevam Nolf Damiani exarou parecer favorável à proposta. Em votação o parecer foi 35 
homologado por unanimidade. Após este item, o Conselheiro Adriano Camargo Gomes, 36 
representante Discente enfatizou que esta Câmara estava servindo de instância homologatória, a 37 
Senhora Presidente explicou-lhe da necessidade de tais processos terem sido aprovados “ad 38 
referendum” e o Conselheiro solicitou o seguinte registro: “Enquanto a bancada estudantil não 39 
apresenta ressalvas quanto à maioria dos itens da Ordem do Dia de hoje na terceira câmara 40 
deste Conselho, não podemos deixar de apontar para um problema que, até certo ponto, é 41 
recorrente. Não me parece correto que a totalidade dos itens na pauta desta sessão sejam 42 
homologações. A Administração desta Universidade tomar ações ad referendum dos Conselhos 43 
Superiores remove deles a própria razão de ser e, consequentemente, sua autoridade. Como 44 
disse o Conselheiro Adriano Camargo Gomes, é consideravelmente mais difícil se opor a uma 45 
obra que já esteja em andamento, de forma que não referendá-la implicaria em parar as obras e 46 



desperdiçar o trabalho já realizado. É, enfim, uma prática perigosa. Portanto, este Conselho 47 
sente que é preciso, em 2010, deliberar em tempo hábil a respeito das propostas e não deixar 48 
acumular processos no apagar das luzes do ano fiscal. Dessa forma, este Conselheiro espera 49 
que não seja necessário haver, no início de 2011, outra Câmara destinada apenas a 50 
homologações de obras, contratos e demais ações da Administração”. E retirou-se da reunião. 51 
Em seguida passou-se ao item 05) Processo nº 028379/2007-29 – Contrato entre UFPR e 52 
FUNPAR para o Curso de Especialização MBA em Gestão Estratégica (homologação). A 53 
Senhora Presidente fez a leitura do parecer exarado pela Conselheira Vânia Mari Salvi 54 
Andrzejewski cujo mandato expirou. Em discussão, houve muita polêmica a respeito da demora 55 
do trâmite. A Senhora Presidente explicou que os interessados não deveriam ser prejudicados 56 
com essa demora, no caso, os alunos e os professores do curso. Mesmo assim, houve o pedido de 57 
vista dos autos pelo Conselheiro Phillipe Batiuk Trindade. 06) Processo nº 109797/2008-88 – 58 

Contrato entre UFPR e PETROBRÁS, objetivando a prestação de serviços pela UFPR de 59 
Estudos da Rota Oxidação Eletroquímica para remoção de contaminantes dos vapores dos 60 
dutos dos transportadores de pás (homologação). A Conselheira relatora Luciane Bittencourt 61 
Carias de Oliveira exarou parecer favorável à homologação. Em votação o parecer foi aprovado 62 
por unanimidade. Encerrada a pauta e nada mais havendo a tratar, a Senhora Presidente 63 
agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a sessão, da qual eu, Maria Lucinda dos 64 
Santos, secretária “ad hoc”, lavrei a presente ata. 65 


